
その他の質問・意見

分類（出所）番号分類 項目 ご意見の内容 ご意見に対する市の考え方

その他（市

外政策提

言）

1

その他の

質問・意

見

―

まずは、「経済活性」かと思いますので、このテーマはいくつか重点項目を絞り、

それらについて責任を伴う必達の数値目標を設定されるのが良いと思います。

その他（市

外政策提

言）

2

その他の

質問・意

見

―

実行計画の推進は、リーダー・担当者だけが頑張ってもなかなかしんどいばかりで

すが、一人ひとりの姿勢が変わると劇的な成果があると思います。つまり、宇部市

の問題は市民ひとりひとりの問題であると強い当事者意識を持たせていく必要があ

ると思います。

また、どこか他人事で、「負けるかもしれないけど大丈夫だろう」と突入した太平

洋戦争のような状況に似てるかもしれません。

破綻したデトロイトのようになるかもしれないという危機感をどう啓蒙していくか

という施策が重要なのではと感じます。

わかりやすく伝えるために課題の絞込みと広報のあり方は検討の余地があると思い

ます。

中期実行計画でも前期実行計画と同様に、『市民との情報共有』や『市民との協働』を進めます。

また、目標指標の進捗状況等についても積極的に情報を公開します。

パブコメ

（意見交換

会）

3

その他の

質問・意

見

―

数々の項目を実施するには、実際に自分の身体を動かしながら、体験してみて、初

めて内容が理解出来ると思います。自動能動の精神が必要だと思います。

―

パブコメ

（意見交換

会）

4

その他の

質問・意

見

― 市職員は市民に約束して5～6年も何もしなく、ほったらかし、何とかして下さい。 ―

パブコメ

（意見交換

会）

5

その他の

質問・意

見

―

デマンド・エコファーマー等カタカナ語は意味がわかりにくい。市の書類はわかり

にくい。

意味の分かりにくいカタカナ語などの用語については、該当するページごとに、用語解説として記載し

ます。

パブコメ

（意見交換

会）

6

その他の

質問・意

見

―

元気の漢字をもう少し具体的に説明すべきではないでしょうか。各3？【表記が読

み取れない】に（協議会の設置を求める。）職員プラス市民（5名～10名位）

第四次宇部市総合計画の基本構想では、まちづくりの主役は「市民」であることを改めて再確認し、市

民一人ひとりの取組を地域に、そしてまち全体に広げていくため、その合言葉を「元気」としました。

ひとが“元気”になり、地域が“元気”になることにより、まちが元気になり、誰もが住みたい、住み

続けたいと思えるまちを目指しています。

中期実行計画においても、誰もが住みたい、住み続けたいと思えるまちを目指し、“元気”を合言葉に

各取組を進めます。

パブコメ

（意見交換

会）

7

その他の

質問・意

見

―

現在、携帯電話を持っている人がほとんどですが、お年寄りは持っていない人もい

る。そんな時、コンビニで電話を貸してもらえたりしたら助かる。宇部の街中の地

図はよく目にするが、公衆電話の場所も印されていればいいなあと思う。

―

パブコメ

（意見交換

会）

8

その他の

質問・意

見

―

皆が自分のこととして考えていけば上手くいくと思うので、自治会単位で取り組ん

でみるといいかもしれません。

―

パブコメ

（意見交換

会）

9

その他の

質問・意

見

― 炭鉱の坑道が見学ができるようにならないでしょうか。 ―

パブコメ

（意見交換

会）

10

その他の

質問・意

見

―

福祉委員いろいろ聞くところにあまり活躍していないようですが、もう一回検証す

る。

―
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その他の質問・意見

分類（出所）番号分類 項目 ご意見の内容 ご意見に対する市の考え方

パブコメ

（意見交換

会）

11

その他の

質問・意

見

―

宇部日報に公開されたが、各種団体に対する文書による公開がない。今後は文書に

よる開催通知をすべきだと思う。(例えば校区自主防災会)

―

パブコメ

（意見交換

会）

12

その他の

質問・意

見

―

事前に、「計画」に対する意見募集と発言希望者を募集し、質問事項等に対する回

答、説明をすれば、運営が順調に出来ると考えます。

事例）1月18日宇部文化会館で特定の一人の市民が数回にわたり、感情的な表現の

発言を許し、出席者は不愉快であった。司会者も不適。

―

パブコメ

（意見交換

会）

13

その他の

質問・意

見

― 関係団体の代表者が発言する機会を設けるべきだ。 ―

パブコメ

（意見交換

会）

14

その他の

質問・意

見

―

意見交換会の時間が僅か２時間では不十分である。形式的な開催実績を残すだけの

催事では無責任である。

―

パブコメ

（意見交換

会）

15

その他の

質問・意

見

―

文化会館第１研修室では会場が狭すぎた。来場者は「来場申込書（例えば「往復は

がき」）を提出し、返信はがきを「入場券」にすれば整理が容易である。来場者数

の見込みは難しいが、より正確に把握できる方策を検討すべきである。文化会館３

階ホ―ル、シルバーふれあいセンタ―３階ホ－ル、総合福祉会館等広い会場を使用

する位の意見交換会を開催して欲しい。

―

パブコメ

（意見交換

会）

16

その他の

質問・意

見

―

中期実行計画に関係する部署の責任者は、壇上に着席、紹介すべきです。

例えば文化会館ホ—ル、シルバ―ふれあいセンターホ－ルの檀上。

―

パブコメ

（意見交換

会）

17

その他の

質問・意

見

―

特定の人が、個人の苦情を何度も感情的に繰り返し発言するなど、本来の会議目

標、趣旨から、かなりずれた会になった感を持ちました。この意見交換会は、あく

まで「中期実行計画」に関するものですから、この目的に沿った会議運営を図るべ

きで、司会者は、「目的的に司会し」、これにそぐわない発言は、強硬に制しても

良かったと思いました。

―

パブコメ

（意見交換

会）

18

その他の

質問・意

見

―

結果的なことでしょうが、会場が狭すぎました。もっと大勢の参加者があることの

自信を持って、大きな会場を用意すべきでした。

―

パブコメ

（意見交換

会）

19

その他の

質問・意

見

―

「テーマごとに説明と意見交換を行う」区切った運営でしたが、限られた時間の会

議では、この方式は不適です。一つのテーマに時間がかかると、あとのテーマに

次々に時間的な制約がかかり、あとほど、雑な運営になり、会議が未消化（目的の

未達成）に終わる恐れがあります。参考までに、会社の株主総会は、限られた時間

内に、必要議題を、すべて、きちんと審議しなければなりませんが、この対策とし

て、殆どの大会社では「一括上程方式」を執っております。これは、先ず、会社が

全議題を一気通貫で説明し、その説明が終了した後で、初めて株主に全議題につい

ての質問、意見を求め、回答します。これが終わって、議題一つ一つについて、決

議していく方式です。この方式は、会社は必要な説明をきちんと出来ますし、質問

もダブりの防止等が出来、時間的に非常に効率的です。又、もう一つの総会の効率

的な運営方法として、「質問のある株主に対し、文書による事前質問の提出を求

め、前述した総会での質疑応答の前に、会社が、この質問状に対する回答を、一括

して行う」こともしております。）

今回の意見交換会のような場合、この会社の総会運営を参考にされたらいいと思い

ます。

―

パブコメ

（意見交換

会）

20

その他の

質問・意

見

―

時間の問題のほかに、「計画の一体性」の観点からも、「一括上程方式」で行われ

た方が良かったと思います。今回、区分されたテーマは、それぞれが独立したもの

でなく、相互に有機的に繋がっており、計画全体を俯瞰した説明の方が、理解しや

すかったと思います。更に、取り上げるテーマとして、私が本意見書の冒頭に記し

た「計画の基本的なこと（中期計画の組み立て方、実行の担保策等）」についての

説明・意見交換を取り上げることが必要だと思います。

―

2
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分類（出所）番号分類 項目 ご意見の内容 ご意見に対する市の考え方

パブコメ

（意見交換

会）

21

その他の

質問・意

見

―

私が市から受けた今回の会への案内状では、市の説明の後、「市長と参加者との意

見交換」となっており、これを楽しみに参加したのですが、意見交換ではなく、市

長については、最後に参加者のそれまでの主たる質問・意見に対する回答、考えの

表明でした。この市長の回答、説明は，回答すべき事項の選択の妥当性、説明内容

の明快さ、確信に満ちた意思表示等、非常に満足するものでしたが、やはり、対話

方式の意見交換であったら、一層、良かったと思いました。そのためには、時間的

余裕が必要であり、会議時間の延長、一括上程方式、事前質問方式の採用がいいと

思います。それに、市民も参加する以上、一定の事前勉強をした上で、参加する姿

勢が必要だと思います。

―

意見交換会

（1回目）

22

その他の

質問・意

見

―

市のほうからあてるなどして、幅広い年代や性別から意見が出るような活性化され

る交換会を、今後もぜひ開催してほしい。

―

意見交換会

（1回目）

23

その他の

質問・意

見

―

人口数について、どこを目標にしているのかよく分からない。

20万都市を目指すのか。現状維持か

第四次宇部市総合計画の基本構想（概要）では、平成33年（2021年度）の人口目標を161,000人として、

目標年次において目標値を下回らないような取組を進めるとしています。
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